

LE POLE PASTORAL ZONES SECHES, GROUPEMENT D'INTERET SCIENTIFIQUE AU SERVICE DU PASTORALISME DU SENEGAL ET D'AILLEURS

Alexandre Ickowicz

CIRAD-EMVT, ISRA-LNERV, BP 2057, Dakar, Sénégal

RESUME

Malgré une crise climatique et socio-économique sévère depuis plusieurs décennies, les systèmes pastoraux, défiant tout pronostic, ont su s'adapter au changement et continuer de produire et de valoriser des superficies considérables en Afrique. Le Pôle Pastoral Zones Sèches, Groupement d'Intérêt Scientifique qui réunit au Sénégal l'Institut Sénégalais de Recherches Agricoles, le CIRAD, l'Université de Dakar et le Centre de Suivi Ecologique, a pour objectif de rendre opérationnelle une approche scientifique globale. Il met à la disposition des projets de développement et des organisations de producteurs un groupe pluri-institutionnel et pluridisciplinaire de chercheurs spécialisés sur les systèmes pastoraux. Par la participation à des projets locaux, nationaux et régionaux, l'un des objectifs recherchés est de consolider un réseau régional de chercheurs sur le pastoralisme.

Mots clés: Pôle pastoral, zones sèches, groupement d'intérêt scientifique, Sénégal

ABSTRACT

Despite severe climatic and socio-economic crises lasting several decades, and defying all prognoses, the pastoral systems in many parts of Africa have managed to adapt to changes and continue to be productive. In Senegal, the Pôle Pastoral Zones Sèches (the special interest group for pastures in arid zones), a group with scientific interests includes members from the Senegalese Institute for Agricultural Research, CIRAD, the University of Dakar and the Center for Ecological Monitoring. Its objective is to set up a global scientific approach to development projects and producer organisations. It makes available a multi-institutional and multi-disciplinary group of scientists specialised in pastoral systems. Through their participation in local, national and regional projects one of their objectives is to form a regional network of scientists interested in pastoralism.

Key words: *pastoral pole, dry zones, scientific interest group, Senegal*